

Historia de la enfermería holguinera en la Atención Primaria de Salud durante la Revolución Cubana

Gordon Benjamín Isidora¹

Yolanda Pérez Sánchez²

Llopiz Gordon Omara³

Simale Cruz Maryluz⁴

¹ Hospital Pediátrico Provincial Octavio de la Concepción y de la Pedraja, Holguín, Cuba, isidoragordon@gmail.com

² Policlínico Alcides Pino Bermúdez, Holguín, Cuba

³ Hospital V.I. Lenin, Departamento de enfermería, Holguín, Cuba

⁴ Dirección municipal de Mayarí, Holguín, Cuba

Resumen:

Introducción: La enfermería holguinera ha estado influenciada por el desarrollo histórico-social de la Provincia y el país; su mayor expresión de desarrollo ha sido en los años de Revolución, con lo cual se distingue como paradigma de la profesión en Cuba, América latina y en el mundo, **Objetivo:** Contribuir al conocimiento de la Historia de la enfermería holguinera sobre la Atención Primaria de Salud” durante los años de Revolución Cubana, **Método:** Se realizó un estudio cuanti-cualitativo orientado a redactar la historia de la enfermería holguinera, se basa en método empírico analítico, caracterizando las ciencias sociales, descriptivas, la lógica auto correctiva y progresiva, **Resultados:** Se destacan los valores y logros en el desarrollo de la enfermería holguinera en la atención Primaria de Salud en la Provincia de Holguín durante los años de Revolución. Así como los principios profesionales de las diferentes generaciones de enfermeras (os), su formación científica y su actitud humanista basada en la ética, responsabilidad social, aspectos que han contribuido a su identidad para Cuba y para el mundo. **Conclusiones:** Se concluye que el desarrollo de la Enfermería en Holguín Cuba en el Sistema Nacional de Salud, le ha permitido ubicarse y avanzar como miembro de los equipos de salud para el intercambio interdisciplinario y a su vez, un liderazgo que la hace paradigmática en Cuba, América Latina y el mundo.

Palabras clave: Enfermería, Historia, Revolución, Holguín, Atención Primaria de Salud.